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Организация здравоохранения 

 

Министерство здравоохранения России предупредило о новой мошенниче-

ской схеме — россиянам начали предлагать установить «новое приложение» для 

того, чтобы получить кешбэк за обследования. Об этом сообщает пресс-служба 

ведомства. После скачивания приложения мошенники дают жертве форму для 

ввода данных. После этого они получают доступ к  банковской карте, объяснили 

в минздраве  РФ. В ведомстве добавили, что у них «нет никаких специальных 

приложений», а все предложения от министерства можно найти на портале гос-

услуг. «Мошенники могут представляться сотрудниками банка, минздрава и 

других министерств, ОМС — «включайте Штирлица», — посоветовали в  ве-

домстве. 

Минздрав РФ призвал «включить Штирлица» и не верить в схему с «кешб-

эком за обследования» [Электронный ресурс].—Электрон. текстовые дан. : [б. 

и.] // Бизнес online.—2024.—10 сентября.—https://www.business-

gazeta.ru/news/647458 

 

 

Число проводимых в РФ профилактический исследований на выявление 

онкологических заболеваний за пять лет выросло более чем на 19%. Об этом со-

общила директор департамента организации медицинской помощи и санаторно-

курортного дела Министерства здравоохранения РФ Екатерина Каракулина в 

ходе IX Всероссийской недели охраны труда, которая проходит в Сириусе. Ди-

ректор департамента отметила, что в целом показатели профилактических меди-

цинских осмотров, которые позволяют выявить хронические инфекционные за-

болевания на ранних стадиях, выросли в нескольких субъектах РФ, включая 

Адыгею, Магаданскую область и другие регионы. В числе отстающих, с точки 

зрения проведения периодических и предварительных осмотров, по данным Ка-

ракулиной, Московская, Сахалинская и Астраханская области. 
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В РФ число онкоскринингов за пять лет выросло более чем на 19% [Элек-

тронный ресурс].—Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // ТАСС.—2024.—10 сен-

тября.—https://tass.ru/obschestvo/21823477 

 

 

Вовлеченность предприятий в реализацию корпоративных программ про-

филактических осмотров работников в России возросла в 12 раз, почти до 6,7 

тыс. предприятий с начала реализации проекта. Об этом сообщила директор де-

партамента организации медицинской помощи и санаторно-курортного дела 

Министерства здравоохранения РФ Екатерина Каракулина на площадке IX Все-

российской недели охраны труда (ВНОТ). Она отметила, что лидерами по вовле-

ченности в реализацию таких программ являются предприятия образования и 

науки - на их долю приходится 49%. Каракулина добавила, что прохождению 

профилактических осмотров в 2024 году в России подлежат более 51 млн трудо-

способного населения, за первое полугодие обследованы более 22 млн человек, 

то есть 44% от планового показателя. 

Минздрав заявил о росте вовлеченности в программы профосмотров 

[Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // ТАСС.—2024.—10 

сентября.—https://tass.ru/obschestvo/21823555 

 

 

Российские и китайские специалисты приступили к проведению междуна-

родного форума "Персонализированная медицина и технологии". Он проходит 

одновременно в столице КНР и в Санкт-Петербурге. Мероприятие открылось 10 

сентября в очном формате, параллельно оно проводится в режиме онлайн и про-

длится до 14 сентября. Организаторы - Ассоциация специалистов в области мо-

лекулярной медицины, медицинской и лабораторной генетики им. Е.И. Шварца, 

Университет Цинхуа, Институт стратегического сотрудничества Китая и России, 

Российский культурный центр (РКЦ) в Пекине. Как следует из программы, 

участники проведут пленарное заседание, посвященное научным и практическим 
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аспектам молекулярных технологий, обсудят основы лекарственной терапии, 

роль бизнеса в организации диагностики и профилактики, редкие заболевания и 

их синдромы, детские истоки "взрослых болезней", репродуктивное здоровье че-

ловека, наследственные недуги с поражением органов зрения и слуха. В ходе 

форума состоится конференция молодых ученых, пройдет заседание Ассоциации 

русскоговорящих ортопедов. 

Специалисты РФ и КНР приступили к проведению форума персонализиро-

ванной медицины [Электронный ресурс].—Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // 

ТАСС.—2024.—10 сентября.—https://tass.ru/obschestvo/21822203 

 

 

Россия и Узбекистан по итогам пятого заседания Совместной комиссии на 

уровне глав правительств России и Узбекистана подписали некоторые докумен-

ты. В частности, премьеры двух стран Михаил Мишустин и Абдалла Арипов 

подписали совместное коммюнике по итогам заседания. Кроме того, в присут-

ствии премьеров был подписан протокол о намерениях между Министерством 

здравоохранения Российской Федерации и Министерством здравоохранения 

Республики Узбекистан в области подготовки, переподготовки и повышения 

квалификации медицинских кадров. Стороны также заключили межправитель-

ственное соглашение об информационном взаимодействии в целях передачи 

сведений о кодах маркировки лекарственных препаратов (лекарственных 

средств) для медицинского применения. 

РФ и Узбекистан договорились о подготовке медицинских кадров [Элек-

тронный ресурс].—Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // ТАСС.—2024.—9 сен-

тября.—https://tass.ru/ekonomika/21818933 

 

 

Ученые Волгоградского государственного медицинского университета 

начали набор пациентов для проведения клинических испытаний "Дипиарона" - 

перорального препарата в капсулах для лечения сахарного диабета и ожирения, 
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аналогов которому нет в мире. Об этом ТАСС сообщил профессор кафедры 

фармакологии, клинической фармакологии и фармации Института непрерывного 

медицинского и фармацевтического образования ВолгГМУ Иван Тюренков. 

"Дипиарон" разработан для больных сахарным диабетом, а также ожирением - 

по сути предиабетом. Лекарственная форма препарата - капсулы. Как и "Озем-

пик" и прочие препараты этой группы наш препарат тоже снижает аппетит, мас-

су тела. Только он будет применяться не инъекционно, а перорально, будет де-

шевле стоить раз в пять. Пока это будет первый в своем классе препарат в мире", 

- сказал собеседник агентства. 

По словам ученого, прием "Дипиарона" нормализует уровень глюкозы в 

крови и подходит для повышения эффективности терапии сахарного диабета, 

метаболического синдрома и ожирения. Препарат стимулирует выработку гор-

монов инкретинов в кишечнике, которые стимулируют выброс инсулина. В ре-

зультате сахар быстро переходит в ткани, а не остается в крови, то есть в крови 

сохранятся нормальный уровень глюкозы. 

В вузе уточнили, что ученые университета получили разрешение Мини-

стерства здравоохранения России на старт клинических испытаний "Дипиарона". 

Сейчас уже начался набор пациентов для их проведения. 

В России начали испытания перорального препарата для лечения диабета 

и ожирения [Электронный ресурс].—Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // 

ТАСС.—2024.—9 сентября.—

https://nauka.tass.ru/nauka/21817295?utm_source=yandex.ru&utm_medium=organic

&utm_campaign=yandex.ru&utm_referrer=yandex.ru 

 

 

О завершении доклинических исследований российской вакцины от рака 

сообщил академик РАН, главный онколог Минздрава, гендиректор НМИЦ ра-

диологии Андрей Каприн. По словам Каприна, набор добровольцев для участия 

в дальнейших испытаниях вакцины начнется после того, как  ведомство выдаст 
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разрешение. Соответствующее объявление опубликуют на сайте. Участников 

будут набирать по медицинским показаниям. 

РАН: завершились доклинические исследования вакцины от рака [Элек-

тронный ресурс] / Д. Петуненкова.—Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Аргу-

менты и факты.—2024.—6 сентября.—https://aif.ru/society/healthcare/ran-

zavershilis-doklinicheskie-issledovaniya-vakciny-ot-raka 

 

 

 

 

 

 

Здравоохранение Республики Татарстан 

 

В нескольких медицинских учреждениях Татарстана уже завершают стро-

ительно-монтажные работы, которые ведутся в рамках реализации национально-

го проекта «Здравоохранение». Как сообщает пресс-служба Минздрава РТ, в се-

ле Калмаш завершили ремонт в модульном ФАПе. Сейчас рабочие собирают там 

мебель и медицинское оборудование, а также благоустраивают территории аку-

шерского пункта. В поселке Новый близятся к концу отделочные работы внутри 

медицинского помещения и работы по благоустройству территории. Как отме-

тили в министерстве, капремонт улучшит условия приема населения и сделает 

доступнее медпомощь для жителей Тукаевского района. Торжественное откры-

тие в обоих объектах здравоохранения Тукаевского района планируется на нача-

ло октября. 

Этой осенью в Татарстане откроют несколько медучреждений после ка-

премонта [Электронный ресурс].—Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-

информ.—2024.—12 сентября.— https://www.tatar-inform.ru/news/etoi-osenyu-v-

tatarstane-otkroyut-neskolko-meducrezdenii-posle-kapremonta-5958387 
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Республиканский кожно-венерологический диспансер принял участие в 

работе Форума Kazan Digital Week – 2024, который проходил на площадке «Ка-

зань Экспо». В этом году мероприятие посетили свыше 16 тыс. человек из более 

чем 60 стран мира. В первый день с работой стендов диспансера ознакомились 

заместитель министра здравоохранения России Владимир Зеленский и министр 

здравоохранения Татарстана Марсель Миннуллин. В.А. Зеленский заинтересо-

вался опытом работы специалистов ГАУЗ «РККВД» и тем, как трансформирует-

ся уровень оказания медицинской помощи благодаря передовым технологиям. 

Также гостю рассказали о работе Центра профессиональных компетенций с ав-

торским имитационно-симуляционным оборудованием по дерматовенерологии, 

косметологии с использованием цифровых интерактивных технологий и искус-

ственного интеллекта. Врачи диспансера в течение двух дней проводили бес-

платный прием желающих пройти диагностику на специальном аппарате, фик-

сирующем все родинки и пигментные изменения кожи с помощью фотосистемы. 

При помощи данного метода среди обследуемых участников были выявлены 

начальные формы опасных заболеваний кожи плоскоклеточного рака и мелано-

мы. Также участники и посетители Форума проходили исследование состояния 

волос и кожи головы при помощи трихоскопа. Это устройство оснащено высо-

котехнологичной оптической системой, способной выводить увеличенное изоб-

ражение исследуемого участка на монитор компьютера. В рамках мероприятия 

всего было принято 443 человека, все получили профессиональные консульта-

ции врачей дерматологов по сохранению здоровья, красоты кожи и волос. А ли-

ца с выявленными заболеваниями в срочном порядке направлены для специали-

зированного обследования в Республиканский кожно-венерологический диспан-

сер МЗ РТ им. проф. А.Г.Ге. 

Более 400 человек прошли обследование у врачей кожвендиспансера во 

время форума Kazan Digital Week [Электронный ресурс].—Электрон. тексто-

вые дан.: [б. и.] // Безформата.—2024. 11 сентября.—

https://kazan.bezformata.com/listnews/foruma-kazan-digital-week/136353922/ 
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Внедрение сферы цифровизации и информационных технологий в здраво-

охранение помогает повысить производительность труда медработников, нала-

дить их трудовой быт. Кроме того, этот процесс является ключевым и для паци-

ентов. Такое мнение на пресс-конференции в рамках Kazan Digital Week выска-

зал первый замминистра здравоохранения РТ Альмир Абашев. Татарстан на 

данный момент проделал большой путь в развитии этого направления. В респуб-

лике существует система структурированных электронных медицинских доку-

ментов, в 2023 году их было сформировано порядка 49 млн штук. Однако это не 

предел, и в будущем цифра может вырасти до 250-300 млн. Альмир Абашев 

также добавил, что сейчас перед Татарстаном стоит ряд вызовов: это вопросы 

кибербезопасности и безопасного хранения персональных данных пациентов. 

«Сегодня медицинские организации достигли такого уровня цифровизации, что 

в случае, если произойдет какая-то техногенная авария и вдруг отключат интер-

нет, то, к сожалению или к радости для этих технологий, мы уже работать пол-

ноценно не сможем, потому что многие процессы полностью лежат в цифре», - 

заключил он. 

Альмир Абашев: В будущем СЭМД сможет генерировать до 300 млн 

меддокументов [Электронный ресурс].—Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // 

Татар-информ.—2024.—10 сентября.—https://www.tatar-inform.ru/news/almir-

abasev-v-budushhem-semd-smozet-generirovat-do-300-mln-meddokumentov-5958221 

 

 

В Татарстан за январь-август 2024-го потратили 14,7 млрд рублей на реа-

лизацию 14-ти национальных проектов. Это 41,6% от общей суммы, выделенной 

на такие цели. Как сообщили в Минфине РТ, на нацпроект «Здравоохранение» 

потратили 2,5 млрд рублей (71%). На нацпроект «Демография» было потрачено 

1,1 млрд рублей (39,5%). 
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В Татарстане потратили почти 15 млрд рублей на реализацию нацпроек-

тов с начала года [Электронный ресурс].—Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // 

Татар-информ.—2024.—9 сентября.—https://www.tatar-inform.ru/news/v-

tatarstane-potratili-pocti-15-mlrd-rublei-na-realizaciyu-nacproektov-s-nacala-goda-

5958031 

 

 

В Татарстане на закупку лекарства «Дупилумаб» для детей-инвалидов по-

тратят 10 млн рублей. Препарат показан для лечения бронхиальной астмы и ато-

пического дерматита. Информация об этом появилась в тендере на сайте госза-

купок. В рамках закупки в республику планируют поставить 126 упаковок ле-

карства. Цена за одну упаковку препарата составляет почти 80 тыс. руб. Лекар-

ство представляет собой раствор для подкожного введения. Заказчиком выступа-

ет Минздрав Татарстана. Денежные средства выделят из бюджета республики.     

Соловьева Д. В Татарстане направят 10 млн руб. на закупку лекарств от 

астмы у детей-инвалидов [Электронный ресурс] / Д. Соловьева.—Электрон. 

текстовые дан. : [б. и.] // Коммерсантъ.—2024.—9 сентября.—

https://www.kommersant.ru/doc/7014116 

 

 

В Татарстане не зарегистрировано летальных исходов от лихорадки Запад-

ного Нила. Об этом «БИЗНЕС Online» сообщили в управлении Роспотребнадзора 

по РТ. Ранее в телеграм-каналах появилась информация о двух смертельных 

случаях. Как сообщили в ведомстве, в республиканской инфекционной больнице 

находятся 6 пациентов с подтвержденным диагнозом, в том числе в тяжелом со-

стоянии. По данным на 27 августа, в Татарстане общее число заболевших лихо-

радкой Западного Нила с июля выросло до 59 человек. Как сообщает Роспотреб-

надзор, количество комаров с лихорадкой Западного Нила резко увеличилось на 

фоне потепления климата и усиления исследований. Инфекцию зарегистрирова-

ли в 22 регионах России. 
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Роспотребнадзор РТ опроверг информацию о случаях смерти от лихорад-

ки Западного Нила [Электронный ресурс].—Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // 

Бизнес online.—2024. - 9 сентября.—https://www.business-gazeta.ru/news/647343 

 

 

Два новых аппарата для функциональной диагностики подарила Ассоциа-

ция предпринимателей-мусульман России Республиканской клинической боль-

ницы Татарстана для оказания помощи бойцам СВО, которые в данный момент 

лечатся в клинике. Новый электроэнцефалограф позволит наблюдать активность 

мозга у пациентов в критических состояниях. Оборудование дает возможность 

оперативно определить очаг патологической активности и эпилептическую ак-

тивность мозга пациента после тяжелых травм и контузий. Второй аппарат – 

электронейромиограф – позволяет врачам оценивать состояние периферических 

нервов и их сплетений. Этот метод диагностики специалисты применяют, чтобы 

определить функцию периферических нервов и мышц, а также для определения 

их повреждения ,что в свою очередь помогает микрохирургам и неврологам вы-

брать оптимальный метод лечения для скорейшего восстановления наших паци-

ентов. 

Новое оборудование для пациентов РКБ подарила Ассоциация предприни-

мателей-мусульман РФ [Электронный ресурс].—Электрон. текстовые дан. : [б. 

и.] // Безформата.—2024.—7 сентября.—

https://kazan.bezformata.com/listnews/patcientov-rkb-podarila-

assotciatciya/136172027/ 

 

 

Фельдшер станции скорой медицинской помощи Нижнекамской ЦРМБ 

Михаил Степанов стал лауреатом всероссийского конкурса «Серафимовский 

врач – 2024». Конкурс направлен на формирование широкой общественной под-

держки врачей, медицинских сестер и других специалистов сферы здравоохра-

нения, выявление признанных и авторитетных лидеров среди профессионально-
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го сообщества и пациентов. В этом году на профессиональный конкурс заяви-

лись почти 500 участников. Допущены к  конкурсу, как соответствующие требо-

ваниям – 250 заявок. Они поступили из 56 субъектов Российской Федерации, а 

также из Республик Беларусь и Казахстан. 

Фельдшер станции скорой медицинской помощи Нижнекамской ЦРМБ 

стал лауреатом всероссийского конкурса «Серафимовский врач – 2024» [Элек-

тронный ресурс].—Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Безформата.—2024.—6 

сентября.—https://kazan.bezformata.com/listnews/stal-laureatom-vserossiyskogo-

konkursa/136135562/ 

 

 

В Минздраве Татарстана планируют начать пересадку легких. Сейчас по-

добные операции проводятся лишь в Москве, Санкт-Петербурге и Краснодаре, 

заявил во время прямого эфира главный трансплантолог республики Александр 

Киршин. По мнению специалиста, для Татарстана трансплантация легких станет 

большим прогрессом. С начала 2024 года в регионе провели 76 пересадок почки, 

41 пересадку печени и 20 пересадок сердца. Киршин подчеркнул, что когда до-

норский орган требуется пациенту экстренно, то закрыть потребности выходит 

не всегда. При этом целевые показатели республика фактически выполняет, в 

том числе оперируя пациентов из других субъектов. 

В Минздраве Татарстана планируют начать пересадку легких [Электрон-

ный ресурс] / Л. Гарифуллина.—Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Комсо-

мольская правда.—2024.—6 сентября.— 

https://www.kazan.kp.ru/online/news/5980823/ 

 

 

Задержана главный врач центра гигиены и эпидемиологии в РТ Елена Си-

зова. Об этом сообщают источники «БИЗНЕС Online». Ночь она провела в ИВС. 

Сизову задержали в рамках расследования дела о мошенничестве — у СКР и 

экономической полиции Татарстана возникли вопросы к распределению тенде-
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ров центра эпидемиологии. А ключевые показания дал казанский предпринима-

тель, которого арестовали за странный контракт на поставку реагентов — по 

цене в 8 раз выше рыночной. После этого силовики заинтересовались тем, как он 

получал предыдущие контракты центра гигиены и эпидемиологии Татарстана — 

в сумме на 65 млн рублей. И спустя 2 месяца в СИЗО бизнесмен заговорил. По 

данным инсайдеров нашей газеты, Глеб Поляков рассказал следователям, что 

выигрывал тендеры за откаты. «Тендер на поставку реагентов вообще был напи-

сан под него», — поясняет версию следствия один из источников нашего изда-

ния. По делу о мошенничестве Сизовой грозит до 10 лет лишения свободы. В 

ближайшее время СКР может обратиться в суд для избрания ей меры пресече-

ния. 

Кузнецов, А. Силовики пришли на Сеченова: за что закрыли главную со-

ратницу Патяшиной? [Электронный ресурс] / А. Кузнецов.—Электрон. тексто-

вые дан. // Бизнес online.—2024.—12 сентября.—https://www.business-

gazeta.ru/article/647644 

 

 

Более 2 тысяч обращений от жителей Татарстана поступило через онлайн-

сервис «Мой депутат». Об этом сообщает татарстанское реготделение партии 

«Единая Россия», подводя итоги работы онлайн-платформы. По информации 

пресс-службы «Единой России», приложение «Мой депутат» позволило жителям 

республики сообщать о проблемах, высказывать пожелания, вносить предложе-

ния и давать рекомендации региональным депутатам. 6 сентября в приемной 

проекта работал Айрат Зиатдинов, депутат Госсовета РТ и главврач Детской 

республиканской клинической больницы. Трое жителей Татарстана обратились к 

нему с различными вопросами. Один из них, житель Дербышек, выразил обеспо-

коенность по поводу работы поликлиники №8. Он отметил, что поликлинику 

нужно дополнительно укомплектовать специалистами и расширить список 

предоставляемых медицинских услуг. Вторая обратившаяся – жительница Бал-

тасинского района, мама ребёнка-инвалида. Ей приходится часто ездить в Казань 
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для лечения сына, поскольку в Балтасинском районе нет реабилитационных цен-

тров такого уровня. Проживание в столице на время лечения становится для се-

мьи дорогим. Женщина интересуется, существуют ли программы, которые помо-

гают с жильём для детей-инвалидов. 

Через сервис «Мой депутат» поступило свыше 2 тыс. обращений от жи-

телей Татарстана [Электронный ресурс].—Электрон. текстовые дан. : [б. и.] 

// Безформата.—2024.—6 сентября.—

https://kazan.bezformata.com/listnews/deputat-postupilo-svishe-2-tis/136163399/ 

 

 

В новом перинатальном центре при городской больнице №7 в Казани слу-

чилась вспышка внутрибольничной инфекции. Читательница Inkazan, предста-

вившаяся Анастасией, назвала это чрезвычайным происшествием. По ее словам, 

известно якобы более чем о пяти случаях заболеваний у детей и их мам. При 

этом число заболевших может быть и больше. Inkazan направил запрос в пресс-

службы Министерства здравоохранения Татарстана и управления Роспотребна-

дзора по РТ с просьбой уточнить информацию. В Минздраве РТ заявили, что 

информация не подтверждается. Дополнительных комментариев в ведомстве не 

предоставили. В Роспотребнадзоре новость пока не прокомментировали. 

Казанские роженицы массово заразились в перинатальном центре, но 

минздрав отрицает [Электронный ресурс].—Электрон. текстовые дан. : [б. и.] 

// Inkazan.ru.—2024.—6 сентября.— https://inkazan.ru/news/2024-09-06/kazanskie-

rozhenitsy-massovo-zarazilis-v-perinatalnom-tsentre-no-minzdrav-otritsaet-

5187781?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop 

 

 


